



# 心の教室だより

家の軒下の子ツバメ。3羽が巣立ったというのに1羽がなかなか飛び立てません。勇気がないのかしら？成長が遅いのかしら？それともどこか悪いのかしら？などと気をもみながら、「がんばれ、がんばれ！」と見上げていました。近所の仲間たちは、すでに北へと旅立ったようです。家族5羽は朝晩やって来て、「こんなふうには飛ぶんだよ。」と言わんばかりに巣の周りを飛び回ります。五日目の朝、兄弟に遅れてやっと飛び立ちました。ツバメの家族に「本能」だけでは語れないもの、「愛情」「絆」を感じ感動です。

9月の相談日 時間は10:00～14:00

4(水)、5(木)、9(月)、12(木)、18(水)、19(木)、25(水)、26(木)、30(月)

## 「色」いろいろ豆辞典 ……赤色は大切な色？！

今月は赤色についてお話しします。

みなさんは赤を見て何を思い出しますか？ 血？ 太陽？ 炎？

どれも人間が生きていくために大切なものばかりですね。命にかかわるものばかりです。だから、人間は

他の色よりも赤にとっても早く反応します。また、赤は他の色よりも前に出ているように見える性質（進出性）

や目立つ性質（誘目性）があります。それらの性質を利用したのが信号の赤です。信号の赤は早く目に入

り、私たちに危険を知らせます。消火器や非常ボタンなどが赤い色をしているのも、同じ理由です。

……………保護者の皆さまへ ……子育てと花育て……………

最近、自分の子育てを振り返り、反省することがありました。

母の日に長女から、鉢植えのスプレーカーネーションをもらいました。とっても元気がよく、次々にきれいな花を鉢いっぱい咲かせます。「なんて元気で優秀な花なの。栄養をもっと与えて、太陽に当てたら、もっともときれいな花をたくさん咲かせるんじゃないかしら…」と、液体の植物栄養剤をたっぷり与え、日当たりの良い場所に置きました。まだ6月で暑い日ではなかったのです。でも、夕方、カーネーションは見るも無残に萎れていました。慌てて室内に入れましたが、元気を取り戻すこともなく、そのまま枯れてしまいました。長女に謝ると、「元気だったら、そのまま

よかったね。」と言いました。まさにそのとおり。元気だったらそのまま見守ればよかったのです。もっと、もっとと期待して、いろいろな物を与えすぎたのです。カーネーションには、これ以上の栄養も日光も必要なかったのでしょう。

子育ても同じようにやってきた気がします。もっと、子どもの力を信じて、そのままを見守ってやればよかった気がします。私自身が不安で、黙って待つことができなかつたように思います。幸いなことに我が家の子どもたちは枯れることはなく、大人になりました。子どもたちに感謝です。